

RETORTILLO, PROYECTO MINERO REFERENCIA EN SOSTENIBILIDAD DE TODA EUROPA

BERKELEY MUESTRA EN SUS ACTUACIONES SER UNA EMPRESA MINERA QUE PROMUEVE SU COMPROMISO CON EL DESARROLLO SOCIOECONÓMICO Y LA MEJORA CONTINUADA EN LA PROTECCIÓN MEDIOAMBIENTAL

L.G. | SALAMANCA

BERKELEY Minera España es una compañía que cuenta entre sus principales valores con el compromiso de alcanzar la máxima sostenibilidad en todos los proyectos que desarrolla. Por ello, establece procesos de mejora continua y buenas prácticas medio ambientales que implementa con el firme propósito de alcanzar la máxima sostenibilidad. Un buen ejemplo y referencia en Europa es su desarrollo en Retortillo que, desde sus inicios hace más de 8 años, tiene los más altos estándares de respeto hacia el medio ambiente, la sostenibilidad y la salud.

Buena prueba de ello es que, desde 2012, Berkeley Minera España cuenta con las certificaciones de Gestión Ambiental (ISO 14.001) y Gestión Minera Sostenible (UNE 22.470-80), certificaciones y auditorías realizadas anualmente por AENOR, así como la OHSAS 18.001 de Gestión de Seguridad y Salud.

Todos estos sistemas de gestión verifican que los procedimientos desarrollados por la empresa cumplen más allá la normativa tanto en medio ambiente como en materia de colaboración con las comunidades locales y la sostenibilidad del proyecto medio ambiental, así como de desarrollo y

Berkeley construirá un Vivero Ecológico en Retortillo, con la intención de crear un espacio interactivo para la educación ambiental

progreso económico y social de la zona.

De hecho, Berkeley Minera España diseña anualmente un Programa de Objetivos Ambientales y de Sostenibilidad, en el que analiza los riesgos y oportunidades de todas sus actividades y elabora un Plan de Mejora y un Programa de Objetivos que cumple con los parámetros marcados y representa una mejora progresiva en materia de sostenibilidad.

En este sentido, otra de las iniciativas que ha emprendido Berkeley Minera España es el análisis del Ciclo de Vida de su actividad, cuyo objetivo es determinar el impacto ambiental de los productos y servicios asociados a los procesos del Proyecto Retortillo, de cara a minimizar la huella ambiental de su actividad.

Además, Berkeley ejecutará un Plan de Rehabilitación de Hábitats en el que se recuperarán hasta 100 hectáreas de entornos de interés comunitario. El Plan se basa en tres grandes líneas de actuación: mejora del arbolado existente, densificación mediante im-

RETORTILLO ECOLÓGICO
"Fortalecer el conocimiento, la valoración y la conservación del patrimonio natural de la comarca"

- Talleres de agricultura sostenible
- Programa de reforestaciones
- Plantación de especies autóctonas
- Talleres de semilleros, compostaje y manejo de residuos
- Educación ambiental

Retortillo **ecológico**
Creamos sostenibilidad

AGRICULTURA ECOLÓGICA Y SOSTENIBLE COMPATIBLE CON LA ACTIVIDAD MINERA

DESTINADO A LA FORMACIÓN AMBIENTAL FAVORECIENDO LA BIODIVERSIDAD Y LA RECUPERACIÓN DE ESPECIES AUTÓCTONAS

INDICADORES DE DESARROLLO SOCIAL

Consumo y servicios locales:

Berkeley prioriza la adquisición de bienes y servicios provenientes de Salamanca, lo cual se traduce en cerca de 5.000.000 euros invertidos en bienes y servicios en la provincia. Siendo el 72% de sus consumibles de origen local.

Formación:

Ha destinado cerca de 25.000 horas de formación, tanto a su personal como a través del centro de formación que la empresa ha situado en Retortillo. Se han impartido diversos cursos de capacitación a más de 120 personas de la comunidad local.

Contribuciones a la comunidad:

Desde antes de poner en ejecución el proyecto Retortillo ha aportado más de 370.000 euros a las comunidades locales. Durante la etapa de producción serán destinados más de 400.000 euros anuales.

Actividades de colaboración:

Desde 2012 se han realizado 185 acciones participativas con distintas partes interesadas. Entre estas se podrían destacar: 90 patrocinios de diversos actos culturales, festivos y deportivos; 53 intervenciones en foros, congresos y publicaciones para la divulgación del proyecto; y 21 visitas de alumnos y personal docente de distintas Universidades a las Instalaciones de BME.

Empleo subcontratado:

La empresa ha subcontratado más de 200.000 horas de trabajo.

Mano de obra local:

Desde el 2011 el promedio de personal local ha sido del 50%.

Salud:

Berkeley ha tomado una postura muy conservadora ante las medidas de seguridad del COVID 19, implantando el teletrabajo, el uso de videoconferencias para las reuniones y las nuevas tecnologías para reducir desplazamientos.

I+D:

Berkeley ha realizado un exhaustivo estudio a nivel ambiental, social, cultural, económico de Salamanca, para el cual han sido invertidos 30.000.000 euros.

plantación de especies forestales, y medidas de fomento de la RN2000.

Asimismo, Berkeley construirá un Vivero Ecológico en Retortillo, con la intención de crear un espacio interactivo para la educación y concienciación ambiental, así como la divulgación de la importancia de la sostenibilidad entre la actividad minera y el entorno ambiental y socioeconómico.

Utilizando el análisis del Ciclo de Vi-

da de su actividad, Berkeley Minera España está apostado por una estrategia de Economía Circular, cuyo cometido consiste en aprovechar al máximo los recursos de los que se dispone para reducir su consumo y fomentar su reutilización y reciclaje.

Francisco Bellón, presidente de Berkeley Minera España, asegura que "con estas medidas y sin modificar nuestra actividad, hemos logrado ser más efi-

La compañía ha invertido más de 86 millones en Retortillo y la previsión es invertir otros 90 millones de forma inmediata

cientes al reducir nuestro consumo de papel un 19%, de electricidad un 12%, de combustible un 38% y de emisiones de CO2 un 30%".

En cuanto a aspectos sociales, Berkeley lleva 8 años cediendo el uso de los terrenos de su propiedad, pero sin actividad minera, a los vecinos de los TTMM, fomentando así la actividad agrícola y ganadera en la comarca.

En lo que respecta al desarrollo local, el Proyecto Retortillo creará un total de más de 1.000 puestos de trabajo. Y, dado que el tiempo estimado de vida de la mina es de más de 10 años, tendrá una repercusión muy positiva en la economía de la zona a largo plazo.

De hecho, la compañía ha invertido ya más de 86 millones de euros en el Proyecto Retortillo y la previsión es invertir otros 90 millones de euros de forma inmediata para iniciar la construcción de la mina. En cifras totales, Berkeley Minera España invertirá cerca de 400 millones de euros en esta localidad salmantina, lo que supondrá una recaudación de 23 millones de euros para la Hacienda Pública y unos ingresos a los ayuntamientos de la zona de en torno a 1,5 millones de euros.

Estos datos evidencian el compromiso de Berkeley Minera España como una empresa que promueve la sostenibilidad, el desarrollo socioeconómico y la mejora continua en la protección medioambiental.